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     ATA DA 1ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO PLENÁRIO DO COM ITÊ GUANDU - 1 
2011. 2 

 3 

Aos dezessete dias do mês de fevereiro de 2011, às 14h00min, o Comitê das Bacias Hidrográficas 4 

dos Rios Guandu, da Guarda e Guandu Mirim - Comitê Guandu deu início à 1ª Reunião Ordinária 5 

do Plenário de 2011, no Salão Azul, 3º andar, Prédio Principal (P1) da Universidade Federal Rural 6 

do Rio de Janeiro –UFRuralRJ  - Seropédica,  tendo como sugestão de pauta os seguintes assuntos: 7 

1) Minuta da ata referente a 4ª Reunião Ordinária do Plenário de 2010, em anexo; 2) Resolução do 8 

Comitê Guandu nº 55, de 06 de dezembro de 2010, que “Dispõe, ad referendum, sobre a 9 

Perenização do rio Guandu – Transposição das Águas do Rio Paraíba do Sul”; 3) Resolução do 10 

Comitê Guandu nº 56, que “Dispõe, ad referendum, do Plenário do Comitê Guandu, sobre a 11 

alteração do calendário referente ao processo eleitoral do Plenário biênio 2011-2012”;   4) 12 

Resolução do Comitê Guandu nº 57, que “Dispõe, ad referendum, do Plenário do Comitê Guandu, 13 

sobre o calendário de Reuniões Ordinárias do Plenário de 2011”; 5) Homologação do resultado da 14 

Comissão Eleitoral – Indústrias no fórum do Segmento Usuários; 6) Relatório das atividades do 15 

Comitê Guandu realizadas no exercício de 2010; 7) Posse dos novos Membros do Plenário para o 16 

biênio 2011-2012; 8)  Eleição da Diretoria Colegiada para o biênio 2011-2012; 9) Posse dos 17 

Membros da Diretoria colegiada biênio 2011-2012; 10) Assuntos gerais. Estavam presentes 24 18 

membros do Comitê, biênio 2009/2010, entre titulares e suplentes, a saber: representando a 19 

Sociedade Civil – Decio Tubbs Filho (UFRuralRJ), Diretor Geral do Comitê Guandu; Gilson Freire 20 

(SINTSAMA-RJ); Gilberto de Souza Pereira (Instituto Terra Ambiental); Jaime Bastos Neto 21 

(Instituto Ipanema); Nelson Rodrigues dos Reis Filho (OMABRASIL); Frederico Menezes Coelho 22 

(ABES); representando os usuários – Antonio César Aragão ( PETROBRAS/REDUC), Secretário 23 

Executivo do Comitê Guandu; Julio Cesar Oliveira Antunes (CEDAE); Mauro Alonso Duarte 24 

(Prefeitura Rio - Rioaguas); Abílio Souza Faia (FCC); Alexandre Wilson Soares (GERDAU-25 

COSIGUA); Adalésio Vieira Guimarães (LIGHT Energia); João Vieira de Araújo (LIGHTGER); 26 

José Luiz Governo de Souza (THYSSENKRUPP-CSA); Sabina Campagnani (FURNAS) Jorge José 27 

do Nascimento (LIGHT Energia);  representando o Governo Municipal – Madalena Sofia Ávila 28 

Cardoso de Oliveira (Prefeitura Municipal de Barra do Piraí); Edivane Castilho (Prefeitura 29 

Municipal de Piraí); José Anunciação Gonçalves (Prefeitura Municipal de Queimados); Elaine 30 

Gonçalves Arruda (Prefeitura Municipal de Paracambi); Alexandre de Bonis (Prefeitura Rio – 31 

Secret.Munic.Meio Ambiente); representando o Governo do Estado – Glaucia F. Sampaio (INEA); 32 

Sebastiana Cesario (INEA); Hernani Henrique Ramirez Nunes (DRM-RJ). Participaram 22 33 
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convidados (lista em anexo). O coordenador de comunicação da Agevap Luís Felipe iniciou a 34 

reunião às 14h:00min agradecendo a presença de todos e convidando-os a cantar o Hino Nacional 35 

Brasileiro. Foi apresentada ao Plenário a equipe da AGEVAP. A palavra foi dada à vice reitora da 36 

UFRuralRJ Ana Maria Soares que iniciou o discurso falando da importância da parceria entre a 37 

universidade e o Comitê Guandu e ressaltou a posição contrária da universidade em relação ao 38 

andamento das obras do Aterro Sanitário no Município; O Secretário Executivo do Comitê Guandu 39 

iniciou a 1ª Reunião Ordinária do Plenário 2011 lendo a pauta e a mesma foi aprovada. Em seguida 40 

a minuta da ata referente a 4ª Reunião Ordinária do Plenário, enviada anteriormente por e-mail aos 41 

membros, foi aprovada por unanimidade. Foram apresentadas as resoluções: Resolução nº. 55 do 42 

Comitê Guandu, aprovada em 06 de dezembro de 2010, que dispõe sobre a perenização do rio 43 

Guandu – Transposição das Águas do Rio Paraíba do Sul; Resolução nº.56 que trata da alteração do 44 

calendário referente ao processo eleitoral do Plenário do Comitê Guandu biênio 2011-2012; 45 

Resolução nº.57 que dispõe sobre o calendário de reuniões ordinárias do Plenário para o ano de 46 

2011. O Plenário aprovou as resoluções acima. Todos concordaram com a homologação do 47 

resultado da Comissão Eleitoral – Indústrias no fórum do Segmento Usuários: Knauf do Brasil Ltda, 48 

Gerdau Aços Longos SA, Usina Termelétrica Paracambi Ltda e ABAS - Associação Brasileira de 49 

Águas Subterrâneas. Representantes da Famerj e do Instituto 5º Elemento levantaram 50 

questionamentos à formação da Chapa Única, o diretor e o secretário executivo explicaram a 51 

possibilidade de ter sido criada uma outra chapa obedecendo o prazo de inscrições e o assunto foi 52 

encerrado. Foi apresentado um relatório das atividades do Comitê referentes ao período de 2007 à 53 

2010, onde o Secretário Executivo agradeceu o apoio recebido nestes respectivos biênios durante 54 

sua atuação no Comitê. O Secretário Executivo passou a palavra ao Diretor-Presidente da ANA, 55 

Vicente Andrew Guillo, que agradeceu o convite e ressaltou a importância da atuação dos Comitês 56 

e a utilização dos recursos públicos através dos projetos; a Presidente do CERHI-RJ Luiza Cristina 57 

Krau de Oliveira informou que o Estado do Rio de Janeiro passa por um momento de 58 

amadurecimento na questão dos recursos hídricos. Falou a respeito da aplicação dos recursos do 59 

Fundrhi através da gestão da Agência de Bacia. O Subsecretário Estadual do Ambiente Luiz 60 

Firmino saudou a mesa e ressaltou também a importância da parceria entre a UFRRJ e o Comitê 61 

Guandu. Divulgou que através de uma reunião do Secretário Estadual do Ambiente e do Ministério 62 

do Meio Ambiente, em Brasília, ficou decidido que o Estado e o Governo Federal darão maior 63 

apoio às questões dos Comitês de Bacia. Falou da importância das Agendas Azul e Verde. 64 

Ressaltou a importância da atuação da Agevap no trabalho do Comitê Guandu. Noticiou que o 65 
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Estado efetuou o pagamento ao CEIVAP referente à transposição das Águas do Rio Paraíba do Sul 66 

para o Guandu, com a transferência dos 15%; O Secretário Executivo do Comitê deu início à posse 67 

dos novos membros do Plenário entregando a cada um o Termo de Posse. Estavam presentes 33 68 

membros do Comitê, biênio 2011/2012, entre titulares e suplentes, a saber: representando a 69 

Sociedade Civil – Décio Tubbs Filho (UFRuralRJ); Daniel Shimada Broto (UVA); Gilberto de 70 

Souza Pereira (Instituto Terra Ambiental); Nelson Rodrigues dos Reis Filho (OMA Brasil); 71 

Francine Ramalho de Aguiar (APN/RJ); Edmardo de Oliveira Campbell Junior (Instituto 5º 72 

Elemento); Frederico Menezes Coelho (ABES); Vera Lucia Vaz Agarez (CR-Bio2); Gilson Freire 73 

(SINTSAMA); Jaime Bastos Neto (Instituto Ipanema); Wilson Fernandes (FAMERJ);                                                     74 

– representando os Usuários – Júlio Cesar Oliveira Antunes (CEDAE); Marco Antonio da Silva 75 

Xavier (KNAUF); Abílio Souza Faia (FCC); José Luiz Governo de Souza (Thyssenkrupp-CSA); 76 

Rafael Costa de Oliveira (GERDAU); Pedro Ernesto Fonseca Brum (Associação Peq. Produt. 77 

Rurais de Vera Cruz); Rubens Floriano Afonso Teixeira (SIMARJ);  Clara dos Reis Manzano (SFE); 78 

Sabina Campagnani (FURNAS); Adalésio Vieira Guimarães (LIGHTGER); Antonio Cesar Aragão 79 

(PETROBRÁS/REDUC) – representando o Governo Municipal – Edivane Castilho Lage 80 

(Prefeitura Municipal de Piraí); Ana Paula Motta (Prefeitura Municipal de Itaguaí); José 81 

Anunciação Gonçalves (Prefeitura Municipal de Queimados); Michelle Fernanda dos Santos 82 

Oliveira (Prefeitura Municipal de Japeri); Madalena Sofia Ávila Cardoso de Oliveira (Prefeitura 83 

Municipal de Barra do Piraí); Alexandre de Bonis (Prefeitura da Cidade do Rio/Secret.Munic.de 84 

Meio Ambiente); Elaine Gonçalves Arruda Assis (Prefeitura Municipal de Paracambi); Ademar 85 

Quintella (Prefeitura Municipal de Seropédica) – representando o Governo Estadual – Glaucia 86 

Freitas Sampaio (INEA); Sebastiana M. B. Cesário (INEA); Hernani Henrique R. Nunes (DRM-RJ). 87 

O secretário executivo anunciou a abertura da eleição para a Diretoria Colegiada. Sendo uma única 88 

chapa, a mesma foi eleita por unanimidade, sendo os seguintes membros: – Diretor Geral: Décio 89 

Tubbs Filho (UFRRJ), - Secretário Executivo: Julio Cesar Antunes (CEDAE), - Demais Diretores: 90 

Adalésio Vieira (LIGHTGER), Gilberto de Souza Pereira (Instituto Terra Ambiental), Rosa 91 

Formiga Johnsson (INEA) e Madalena Sofia Ávila Cardoso (Prefeitura Municipal de Barra do 92 

Piraí). O novo Secretário Executivo discursou saudando a nova Diretoria Colegiada e os convidou a 93 

tomar seus lugares à mesa. O Diretor Geral do Comitê Guandu fez seu pronunciamento, 94 

apresentando o andamento dos projetos e ações e informando que os mesmos foram transferidos 95 

para a responsabilidade da Agevap. Apresentou as ações prioritárias para 2011, como o estudo de 96 

riscos e planos de contingência, o saneamento periurbano, a educação ambiental e a ampliação do 97 
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PERH Guandu. Anunciou ainda, a necessidade de uma Reunião Extraordinária de Trabalho para 98 

tratar dos demais assuntos pendentes e sugeriu que a mesma ocorra na última semana de março de 99 

2011, às 13h. O Diretor Geral informou a abertura das inscrições para as Câmaras Técnicas, em 18 100 

de Fevereiro de 2011 e ressaltou a importância das mesmas para o andamento dos projetos. O 101 

Secretário Executivo deu as boas vindas aos funcionários da Agevap e agradeceu a todos os 102 

funcionários (Ricardo, Elisabeth, Andréia e Virgínia) que trabalharam no Comitê Guandu até a 103 

assinatura do Contrato de Gestão entre INEA e Agevap. A palavra foi dada à representante do 104 

INEA, a mesma ressaltou a participação de todos os segmentos nos trabalhos do Comitê e a 105 

contribuição do INEA para o mesmo. Alguns membros e convidados tiveram a oportunidade de 106 

falar. O Secretário do Meio Ambiente de Seropédica abordou a implantação do CTR Santa Rosa no 107 

Município, expondo os riscos sobre o Aqüífero Piranema, as irregularidades no processo de 108 

legalização e os problemas que poderão surgir no futuro para a população, para o trânsito e para o 109 

meio ambiente. Informou que a partir de março de 2011 o lixo da cidade do Rio de Janeiro 110 

começará a ser depositado no Aterro de Seropédica, sem maior avaliação do empreendimento. 111 

Solicitou maior participação dos órgãos estadual e federal, além da UFRRJ no tema. O Diretor-112 

Presidente da ANA apresentou sua solidariedade e respeito ao tema e informou que a ANA é 113 

responsável pelas bacias federais e não tem competência para atuar nas questões de águas 114 

subterrâneas, mas se comprometeu a entregar toda a documentação apresentada pelo Secretário do 115 

Meio Ambiente de Seropédica à Ministra do Meio Ambiente. A palavra foi concedida ao 116 

representante da ADUR que apresentou o relatório realizado pela instituição sobre o Aterro e 117 

informou que o mesmo já encaminhou o tema à Justiça Federal e ressaltou a importância do Comitê 118 

Guandu neste tema. A palavra foi dada ao Secretário de Meio Ambiente de Seropédica que 119 

informou que não houve a discussão do assunto referente ao Aterro dentro do Município com a 120 

participação da população. E solicita que sejam apontadas outras alternativas para o problema. O 121 

Subsecretário Estadual do Ambiente ressaltou a importância da implantação dos aterros sanitários 122 

em substituição aos lixões, preocupou-se com a questão do transporte do lixo nas vias urbanas. 123 

Propôs que seja criada uma comissão para supervisionar a empresa responsável pelo Aterro, se 124 

propôs a acompanhar o assunto e pôs à disposição todos os técnicos do INEA necessários para isto. 125 

O Secretário de Meio Ambiente de Seropédica propôs a criação de uma Câmara Técnica ou de um 126 

Grupo de Trabalho para tratar o assunto do Aterro. O Diretor Geral do Comitê Guandu se dispôs a 127 

criar uma discussão na próxima Reunião Extraordinária do Plenário. O Subsecretário propôs que o 128 

tema da Câmara Técnica seja o Aquífero Piranema. Todos concordaram com a criação de uma 129 
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câmara ou grupo de trabalho para esta discussão. A palavra foi dada à nova Diretoria Colegiada que 130 

agradeceu e se dispôs a continuar o trabalho em defesa da Bacia Hidrográfica do Guandu. A 131 

vereadora do Município de Seropédica, Maria José, discursou a respeito do Aterro expondo sua 132 

indignação quanto ao andamento do processo e confiança no Comitê Guandu quanto aos trabalhos 133 

referentes ao Aterro, agradece a oportunidade e desejou boa sorte à nova Diretoria do Comitê. O 134 

Secretário Executivo agradeceu a presença de todos, questionou se alguém teria algo a acrescentar e 135 

não havendo, encerrou a reunião às 16h45min.  136 

Diretor Geral: Decio Tubbs Filho _______________________________________ 137 

Secretário Executivo: Julio Cesar Oliveira Antunes ________________________________ 138 


